

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Ataques facciosos en Teruel y Guadalajara rechazados energicamente por nuestras tropas

El Gobierno fascitizante de Rumania ha dimitido. * Un submarino pirata perseguido por los buques ingleses se refugia en Mallorca. * La prensa italiana ataca de nuevo a Francia

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa.

Madrid 10 de febrero a las 24 horas.

Ejército de Tierra

CENTRO.—Un ataque enemigo en el sector de Guadalajara, fue rechazado por las fuerzas propias, que obligaron a los rebeldes a retirarse en desorden.

LEVANTE.—Las tropas leales rechazaron diversos ataques facciosos en varias cotas situadas al Este de Villaiba Baja, capturando prisioneros y apoderándose de material enemigo.

Varias notas del Ministerio de Defensa Nacional

Madrid 10 de febrero a las 23 horas.

La aviación facciosa bombardeó ayer Segorbe y hoy Monzón, Barbastro, Peñiscola y Alcocebra. En este último punto los aviones atacaron y ametrallaron un tren hospital.

Las delegaciones que representan a diversas asociaciones francesas de antiguos combatientes han llegado a España, habiéndose en Barcelona donde han podido comprobar los daños producidos por la aviación fascista en los bombardeos a puntos claves en absoluto de objetivos militares, con las consiguientes pérdidas de mujeres y niños.

Nuestros visitantes han podido observar muy complacidos la tranquilidad de la población civil y la disciplina del ejército republicano fueron recibidos por el Ministro de la Defensa Nacional.

Permanecerán en España varios días.

Los facciosos rechazados a orillas del Alfambra

Teruel.—Durante el día de hoy los facciosos han reanudado sus ataques en el sector de Alfambra, a lo largo de la margen del río y por la parte de Villaiba Baja, Cuevas Salradas y Paralejos, el enemigo ha intentado infiltrarse a través de nuestras posiciones siendo violentamente rechazados.

Al notarse los primeros síntomas de la presión enemiga, nuestra artillería comenzó a disparar al mismo tiempo que se elevaban nuestros aviones para localizar las concentraciones enemigas y trasladar sus informes a la artillería republicana.

Mediada la mañana cuando la infantería facciosa comenzó a avanzar, se inició un fuerte contraataque de nuestras tropas que obligaron al enemigo a huir desordenadamente abandonando material de guerra y prisioneros. Un carro de asalto enemigo quedó destruido sobre el terreno.

Al anoecer había renacido la tranquilidad en todos los sectores del frente de Levante.

Unas declaraciones de M. Vandervelde

Valencia.—M. Vandervelde, que se encuentra en esta ciudad, ha visitado hoy la Escue-

la Popular de Guerra y el hospital de las Brigadas Internacionales.

Hablando con los periodistas, les manifestó que su visita a los frentes de Madrid y Levante le había permitido comprobar la magnífica disciplina y la alta moral de nuestras tropas. No creo que la victoria definitiva del Gobierno, se haga esperar mucho.

Por la tarde, el señor Vandervelde salió para Barcelona. Se ha reunido la ejecutiva de la U. C. T.

Barcelona.—Bajo la presidencia de González Peña, se ha reunido la ejecutiva de la Unión General de Trabajadores.

Se acordó suscribir el manifiesto que dirigirán a los trabajadores los partidos socialista, comunista y socialista unificado de Cataluña.

Despacháronse así mismo numerosos asuntos de trámite.

Los trabajos del ferrocarril Madrid-Levante, se hallan muy adelantados

Madrid.—Continúan con gran actividad la construcción de refugios para la población civil.

Se hallan muy avanzados los trabajos de construcción de la línea del ferrocarril Levante-

Madrid, que muy pronto comenzará a funcionar.

Noticiero de Cataluña

Barcelona.—El Presidente del Parlamento catalán, ha recibido hoy la visita del consul de Francia y del representante del Uruguay.

Port Bou.—Han sido detenidos dos individuos que pretendían pasar subrepticamente la frontera. Se les ha ocupado valores y una suma en oro y plata.

Barcelona.—El señor Negrín ha recibido hoy al general Miaja. Más tarde el jefe del Gobierno conferenció con los representantes de los Trade Unions, que se encuentran en esta ciudad.

Barcelona.—El Gobierno ha recibido un mensaje de adhesión de una de las principales entidades deportivas británicas.

Barcelona.—El subsecretario de Justicia, señor López Melo, que ha regresado recientemente de Cuenca, ha declarado a los periodistas que durante su viaje ha podido comprobar el alto espíritu de la población civil de Cuenca que trabaja sin cesar dando a la República sus productos y sus hombres. Remarcó el interés con que se emprendió en aquella ciudad la construcción de refugios por la defensa pasiva contra ataques aéreos, gracias a lo cual la población cuenta hoy con los elementos precisos para hacer frente a las agresiones de la aviación facciosa.

Barcelona.—Ha llegado a esta capital el leader socialista belga M. Vandervelde, acompañado de su señora.

Orfeón Mahonés

Habiendo organizado el Orfeón Mahonés y El Ateneo Musical de esta Ciudad, una temporada de funciones líricas, las cuales tendrán lugar en el Teatro Principal se abre un abono de seis funciones de martes y siete de sábado que empezarán el día 19 del actual.

Estarán abiertas las listas de abono el día 13 (Domingo) de 11 a 1 y de 4 a 6 y los días 14, 15, 16 y 17 de 6 a 7 en la taquilla del Teatro Principal.

Compraría una moto

Dirigirse a Hilario Cabezón González, Sargento de Artillería, Favaritz.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Una victoria de la democracia

El Gobierno racista de Rumania, presidido por M. Goga, ha presentado su dimisión

París.—El Gobierno fascitizante de Rumania, presidido por M. Goga, ha presentado hoy su dimisión al Rey el cual la ha aceptado.

La caída del gabinete racista ha provocado gran alegría en Bucarest, donde se han llevado a efecto manifestaciones jubilosas celebrando el prematuro fin del gobierno Goga.

Hoy mismo han sido convocadas numerosas personalidades para consultar con el monarca. Entre los llamados al Palacio Real, figuran los señores Jorga, Averesen y Maniu.

La política exterior de M. Goga, que había provocado una vivísima oposición de la opinión del país, ha sido el factor principal de la crisis

Bucarest.—El gobierno Goga, que arrastraba una precaria existencia desde su constitución, que provocó profundo desagrado en los restantes partidos políticos y que no tenía base parlamentaria ni menos apoyo entre las masas populares, provocó viva irritación en la opinión pública que vio con profundo desagrado y con gran inquietud como M. Goga dejaba a la política tradicional rumana iniciaba un acercamiento a Italia y Alemania.

El acentuamiento cada vez mayor del contenido fascista del Gobierno, fué convirtiendo la oposición de los partidos políticos en una sorda rebeldía que se reflejó en el estado de agitación del orden público, lo que motivó choques sangrientos entre las masas y las fuerzas de policía.

El Rey en vista del fracaso del gobierno Goga y de su impopularidad cada vez mayor, aceptó la dimisión total del Gabinete.

Para suceder al actual Gabinete se indica la formación de un Gobierno nacional en el que entrarían representantes de todos los partidos, o bien la constitución de un Gobierno de personalidades no políticas, el cual se encargaría de llevar a efecto las elecciones.

Se cree que esta misma noche, una vez evacuadas las consultas, se anunciará ya la posible solución.

Un submarino perseguido por los buques ingleses se refugia en Mallorca

Londres.—El diario «Daily Express», comunica que una de las patrullas británicas de vigilancia, logró descubrir ayer un submarino al Noroeste de las Baleares.

Los buques de vigilancia persiguieron al sumergible contra el cual dispararon repetidas veces. No obstante el submarino logró huir refugiándose en la bahía de Palma de Mallorca.

Antes de la sesión del Comité de No Intervención

M. Eden se entrevista con el señor Grandi para tratar de llegar a un acuerdo en la cuestión de la retirada de voluntarios

Londres.—Por cuarta vez en pocos días se han entrevistado hoy los señores Eden y Grandi para tratar de la cuestión de la retirada de voluntarios y muy particularmente de los porcentajes de la retirada substancial, sobre la que, hasta ahora no ha podido llegarse a un acuerdo.

M. Eden expuso a M. Grandi, como ayer lo hizo al representante francés M. Corbin, las nuevas proposiciones que formulará Inglaterra sobre la retirada de voluntarios.

M. Plymouth continuará las gestiones de M. Eden

Londres.—Lord Plymouth, se entrevistará estos días con los representantes de Francia, Alemania y Bélgica, para continuar las gestiones de M. Eden y tratar de las nuevas proposiciones inglesas sobre la retirada de voluntarios.

La impresión recogida hasta ahora es de que las sugerencias británicas no encontrarán demasiada oposición, lo que no puede decirse del porcentaje a retirar, que se cree será motivo de amplios debates.

En Italia causa sorpresa y desagrado la caída del Gobierno Goga

Roma.—Los círculos políticos de

esta capital no ocultaban ayer noche la sorpresa y desagrado causadas en Roma por la dimisión del Gobierno Goga.

La prensa italiana de la noche, insertaba comentarios en los que se reflejaba la penosa impresión producida por la corta vida del Gabinete Goga en el cual tenían cifradas muchas esperanzas los fascistas italianos y que solo han logrado mantenerse en el Poder 47 días.

«Il Giornale d'Italia» la emprende de nuevo contra Francia

Roma. — «Il Giornale d'Italia», comenta en su editorial las acusaciones formuladas por la prensa francesa de estos días, que acusaba a Italia de haber facilitado buques a los facciosos de Salamanca, a pesar de haber firmado el pacto de No Intervención.

«Il Giornale», reacciona furiosamente contra dichos ataques, y dice: «Francia con estas acusaciones pretende disimular sus continuas violaciones de la No Intervención. Pero todos sabemos como funcionan las oficinas de reclutamiento para los rojos en el Sudoeste de Francia y la protección que el Gobierno de París ha prestado en todos los momentos al Gobierno comunista de Barcelona.»

«Le Temps» comenta la situación del Mediterráneo y declara que Francia e Inglaterra deben acabar a toda costa con los piratas

París. — El diario de derechas «Le Temps», estudia en su artículo de fondo la situación del Mediterráneo, del cual entréscamos los siguientes párrafos:

«No puede extrañar a nadie que Francia e Inglaterra, se apresten a acabar de una vez con la piratería, ya que sus rutas comerciales e imperiales más importantes no pueden hallarse a merced de la osadía de los nuevos corsarios.

Sepan todos, que pese a quien pese, y sean cuales fueren los piratas, Inglaterra y Francia limpiarán de ellos el Mediterráneo e impedirán su reaparición para siempre jamás.

Los militares contra Hitler Los últimos acontecimientos han producido indignación en la Reichwehr

Berlín. — Continúan las precauciones adoptadas para sofocar cualquier intento que pudiera producirse por parte del ejército.

Los cuarteles y los centros militares se hallan vigilados estrechamente por la policía y por grupos de las secciones de Asalto del partido nacional socialista. Durante todos estos días han continuado las detenciones de numerosos militares, muchos de los cuales han sido trasladados de guarnición.

El descontento producido en la Reichwehr por los últimos acontecimientos, ha aumentado al conocerse de que sería suprimido el saludo militar sustituyéndolo por el clásico saludo fascista.

Se rumorea que gran número de jefes y oficiales han huido de Alemania, refugiándose especialmente en Dinamarca y Suiza.

El japonés refuerza su propaganda anticomunista

Tokio. — El ministro del Interior del Japón ha declarado que el Gobierno había decidido reforzar su lucha anticomunista.

A tal objeto se enviarán representantes a Roma y Berlín, para impulsar una acción conjunta de los tres estados fascistas contra el Kuomin-tsun.

Accidente aéreo

Marsella. — Uno de los aparatos de la Compañía Air France que efectúa el servicio de correos entre Tunes y Marsella, ha sufrido un accidente.

Han resultado muertas ocho personas entre los pasajeros y la tripulación del avión correo.

Alemanes a España

París. — «Le Peuple», publica una información, en la que da cuenta que dos mil alemanes se hallan preparados en varios puertos para ser enviados a España.

La llegada a la península ibérica de los efectivos germanos, coincidirá con el anunciado envío de más tropas italianas.

Noticias cortas

Londres. — En el país de Gales se han declarado en huelga diez mil mineros.

París. — Se encuentra en esta capital el secretario general de la U. G. T., española.

Berlín. — Han celebrado una entrevista Von Ribentroph y Von Neurath.

Londres. — Ha producido excelente impresión en la opinión británica, el anunciado viaje a París, del soberano inglés.

Viena. — En la frontera alemana ha sido detenido un individuo que pretendía internarse en Austria. Se le han ocupado varios paquetes de dinamita.

Moscú. — Se desmienten enérgicamente los rumores hechos circular por los diarios alemanes, relativos al descubrimiento en Moscú, de un complot militar.

C. N. T.

A. I. T.

Sindicato Unico de Trabajadores

Documento histórico

El Secretario de Propaganda de este Sindicato, ha organizado un ciclo de lecturas comentadas que tendrán lugar todos los martes y jueves de ocho a nueve de la noche.

Las lecturas serán a base de los libros «Dov Fe...», de R. Villaplana, y «Crónicas del frente de Madrid», de M. Bajatierra, considerados ambos como documentos históricos.

Se encarece la máxima asistencia de todos los afiliados.

El Secretario de Propaganda.

En el transcurso del presente mes podrán todos los afiliados colocar en el carnet la póliza de guerra, debiendo pasar al registro del Sindicato, todas las horas hábiles, sin cuyo requisito no será valedero el carnet.

El Comité.

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Menorca

Llegadas a esta plaza, a la consignación de los industriales de esta localidad don Antonio R. Parpal y don Cipriano García, 200 paquetes de placas para soldar, marca «La Forja», se avisa a todos los herreros y entidades de Menorca que necesitan tal producto, se dirijan a esta Cámara de Comercio, exponiendo la cantidad que de dichas placas precisen, para una vez hecho el pro-rateo, se repartan con la mayor equidad posible entre ellos.

Mahón 9 de enero de 1938.

El Secretario, **Pedro Ripoll**. — El Presidente, **José Codina**.

CARTELERA

Salón VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO. A las 6 y 9'30
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30
LUNES. A las 6 y 9'30

El drama de misterio; una hora de intensa emoción **EL FANTASMA** y la preciosa comedia musical

Compañeros de fatigas por la bellísima cantante inglesa **JESSIE MATHEUS**.

Muy pronto: ¡YO HE SIDO ESPAÑA! La obra de más apasionante sensación.

Notas: Serán expulsados del salón los que no guarden la debida compostura. — *Se prohíbe fumar en la sala de espectáculos*

Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)

Teléfonos: Taquilla 140. Empresa 92

DOMINGO 13 FEBRERO 1938

¡Dos grandes funciones, dos!

A las 5'30 de la tarde

El juguete de gran comicidad en 3 actos, de A. Pas.

Las víctimas de Chevalier

A las 9'30 de la noche

La preciosa comedia en 3 actos, de F. Serrano Anguita

Tu vida no me importa

¡Dos grandiosos éxitos del Grupo «Pablo Iglesias» de la Agrupación Socialista!

Despacho de localidades: Sábado, de 5 a 7 tarde. Domingo, de 10 a 12 mañana y desde las 3'30 de la tarde

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. A las 9'30
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30
MARTES. A las 6

¡GRAN ACONTECIMIENTO!

La grandiosa producción

DICK TURPIN

Figura legendaria de «El bandido enmascarado», llevada al lienzo por el eminente actor Victor MacLaglen. ¡Nada más interesante que esta obra, popular en todos los teatros de Londres!

Notas: Serán expulsados del salón los que no guarden la debida compostura. — *Se prohíbe fumar en la sala de espectáculos*

CASINO SAN CLEMENTE

DOMINGO DIA 13 FEBRERO

a las 4 de la tarde

Gran BAILE

Pro HOSPITAL DE SANGRE

EL CONCIERTO DE HOY

En el salón de actos del Ateneo dará hoy a las 9'15 el segundo concierto, el sexteto de la entidad, que tan resonante éxito obtuvo el viernes de la pasada semana.

La calidad de las piezas que serán efectuadas y la numerosa concurrencia que tan complacida salió del concierto la pasada semana, nos hacen predecir para el de hoy un éxito aún mayor.

Casino del Consey

Se convoca Junta general extraordinaria para el próximo domingo día 13 del actual, a las 11 de la mañana, para aprobar, si procede, la petición que formula la Juventud Socialista Unificada de Mahón, solicitando fijar su domicilio en este Casino con arreglo a las condiciones que la misma remite a esta Sociedad.

La Junta.

¿Qué has hecho tú por la victoria?

La victoria del Pueblo Español, de este Pueblo que supo mil veces héroe, estuvo ciertamente muchas veces en un triste malograse. Ahora, luego de las demostraciones de nuestro Ejército en su manera de defender las Libertades de los Trabajadores, podemos decir, sin cabernos ninguna duda, que la Victoria ha sido alcanzada por nosotros

Dios — dicen los libros católicos — es el juez supremo. Ah, si, tienen forzosamente que comparecer todos los mortales, y sólo El es el juzgador supremo del bien y del mal.

La retaguardia española tiene también su juez; un juez que no está precisamente en el cielo, sino más bien en el infierno. Algo parecido debe ser sin duda alguna los frentes de lucha España.

Vendrá un día, forzosamente ha de llegar, en que la luz se acabe y en que nuestros hermanos, los obreros del campo del taller; los de la oficina y de la fábrica; los constructores, los poetas y los literatos, todos, en fin, los que trocaron en armas de lucha por la libertad, las armas de la producción, regresen a sus hogares, empuñando la Antorcha Serena, Sublime Brillante de la Victoria.

Y preguntarán al campesino, al albañil, al metalúrgico: **¿Qué has hecho tú por la Victoria?**

Has mirado si el Sol, tras los montes se escondía, para irte rápidamente tus aperos de labranza y reunirte al calor del hogar sin pensar que podías trabajar una hora más para tus hermanos del frente?

Y tú ¿Has dudado un instante en empuñar tu piqueta y bravar la piedra para construir trincheras donde pudieron defenderse tus camaradas que un día compartían contigo el tablero de suspensión en el aire para construir la mansión donde cobijarte?

Y tú, ¿has pensado en estudiar la manera de construir armas eficaces para abatir la bestia invasora?

Y preguntará a la mujer, al médico, al maestro, al filósofo y a todos en fin los que componemos el conglomerado del frente de la producción y educación: **¿Qué has hecho tú por la victoria?**

¿Pensastes en hacer ropas de abrigo para tus hijos, para tus novios, para tus padres y hermanos que luchan por una libertad libre y para librarte de que seas violada; para librarte de que abran con sus fusiles tus entrañas vírgenes?

¿Pensaste en estudiar las causas de las enfermedades, en la manera de combatir las? ¿Estudiaste cómo puede ser vencido el bacilo de la tuberculosis; del t.fus; del cólera? ¿La manera de la procreación puede ser feliz y sin peligros?

Y para que la lacra que nos ha legado el régimen de opresión que hemos vivido, tu, maestro, no viste la manera de combatirlo ¿No te desvelaste para que desapareciera de nuestra España la carroña infecta de la ignorancia?

¿No trabajaste con tu bisturí cerebral hasta hallar lo horrible del crimen cometido con la parte de la humanidad dolida que somos nosotros: el Proletariado?

El combatiente, el soldado de la Libertad, seguirá preguntando a todos, hombres y mujeres de todos los oficios:

¿Qué has hecho tú por la Victoria?

Y nosotros, los que estamos hoy en la retaguardia, debemos contestar, nos exigirán que contestemos. Y nuestra respuesta, camaradas, está en nuestras manos. Ahora. Sólo ahora. Luego será tarde. Apresurémonos a contestar con nuestras obras con nuestros hechos y realizaciones.

Todos. El maestro, el filósofo y el médico. El metalúrgico, albañil, el campesino y la mujer.

Solo trabajando intensamente, nos haremos dignos de ponderar a los que cada día, cada hora y cada minuto, exponen sus vidas en holocausto a la Libertad Sadrada del Pueblo Ibero.

He aquí la respuesta: **Trabajar.**

ZIRIANIN
De la F. A. I.

9 2 38.

Ateneo Racionalista de Ciudadela **Dispensario de Higiene infantil**

Se convoca Asamblea General extraordinaria para el próximo domingo día 13 del corriente, a las 11 de la mañana, en nuestro local social, calle E. Thaelman número 7, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Renovación de cargos.
- 3.º Altas y bajas.
- 4.º Ruegos y preguntas.

Debido a los asuntos a tratar se ruega la asistencia de todos los afiliados.

Días y horas de consulta
Primera infancia. — Domingo y miércoles de 12 a 13.
Oftalmología. — Lunes de 12 a 13.
Odontología. — Viernes de 12 a 13.
Otorrinolaringología. — Sábado de 12 a 13.
Escólar. — Martes y jueves de 12 a 13.
Maternología. — Lunes, miércoles y viernes de 16 a 17.

La Directiva. Tipografía Mahonesa, Ferrnir Galtia